
 

 

 

 

 

 

令和３年度 前期始業式 

夢を持つこと、夢を諦めないこと 

佐賀県立厳木高等学校 校長 坂本康晴 

 

Good morinig everyone.  Today is the first day of the new school year.  You will start new life 
today.  Probably you have a lot of things that you want to try, or you want to challenge this year!  
You have a lot of dreams!  Have big dreams, try your best, and your dreams will come true! 
 
 みなさん、おはようございます。今日は令和３年度最初の日、みなさんの新しい一年が今日から始

まります。今年度はこんなことをしてみたい、あんなことに挑戦したい、といろいろな夢を胸に抱い

て、今日の始業式に参加してくれていることと思っています。 

さて、夢と言えば、みなさんもよく知っていると思いますが、日曜に開催された競泳・日本選手権

女子１００ｍバタフライで池江璃花子選手が優勝し、東京オリンピック代表に選ばれました。 

池江選手は５年前のリオ・オリンピックでも７種目に出場し、現在も１６の日本記録を持つ日本を

代表し、将来を期待されていたトップスイマーの一人です。しかし、２年前、突然白血病と診断され、

治療のため入院しなければなりませんでした。１０ヶ月後退院した時には体重が１５ｋｇも減少し、

プール練習を開始できたのは退院から３ヶ月後、今から１年前のことだったそうです。 

今回、逆転で優勝した池江選手は、レース後のインタビューで何度も何度も涙を拭いながら、「すご

くつらくてしんどくても、努力は必ず報われるんだなと思いました。今すごく幸せです。」と語り、多

くの人に感動を与えてくれました。 

もちろん彼女は素晴らしい素質・才能に恵まれた超一流のアスリートです。しかし、今回、重い病

を乗り越え東京オリンピック代表を勝ち取ることができたのは、単に優れた身体的能力を持っている

からではなく、彼女が夢を諦めない強い気持ちを持ち、「つらくてしんどい」努力を続けられたからで

はないでしょうか。彼女は夢を持つ人間の強さを改めて私たちに教えてくれたのではないでしょうか。 

さて、新年度を迎え、みなさんはどんな夢を持っているでしょうか。あの大学やあの企業に入りた

い、あの資格を取りたい、部活動で活躍したい。中には明確な夢というより、まだぼんやりとした「思

い」という人もいるかもしれません。それでも構いません。その思いを大切に少しずつ夢へと育てて

いって下さい。 

夢を持つこと、そして何よりもその夢を諦めないことが、努力を続けるエネルギーを生み出してく

れます。池江選手が言うとおり、努力は報われ、夢は叶います。みなさんも夢実現のため、少しずつ努

力を続けてください。 

令和３年度の初めにあたり、今年度がみなさんにとって充実と飛躍の一年となることを心から願い、

私のお話とします。 


